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本报讯（记者 潘虹 潘鹏程 实习生 李浚哲

通讯员 蔡岩付）共叙桑梓情深，同绘发展新

篇。5月3日，上望街道知名人士联谊会第二

届第一次会员大会召开，总结五载奋进路，共

绘未来新图景。瑞安市委统战部、上望街道有

关负责人及200余名上望街道知名人士代表

齐聚一堂，见证联谊会换届履新，凝聚“根系上

望同织锦，众擎乡邦共鎏金”的磅礴力量。

会议听取上望街道知名人士联谊会第一

届理事会工作报告。累计发放奖教奖学金

59.6万元，惠及师生500余人；翻修上望人民桥

（爱心桥），破解出行难题；打造“警民同心林”，

建成“国防教育林”生态地标；编撰瑞安市首部

街道级红色典籍《薪火上望》，守护上望文化根

脉；创新“法理情+知名人士调解”模式，妥善化

解基层矛盾……一组组数据勾勒出过去五年

联谊会“教育筑基、民生暖心、公益践行”的立

体图景。

值得一提的是，该联谊会在蔡宅村、薛前

村成立知名人士参事会，构建起“街道联谊会-

村居参事会-村民小组”三级联动治理体系，推

动知名人士深度参与社区规划、非遗活化等30

余项事务，打造出基层治理“上望样板”。

会议选举林建光为上望街道知名人士联

谊会第二届理事会会长。林建光表示，新一届

联谊会将以乡情为纽带，以实干为底色，以“共

建、共治、共享”为核心理念，凝聚政企知名人

士合力，打造跨界合作平台。在经济发展中助

力招商引资、纾解企业难题；在社会治理中推

动“邻里互助+”模式，共同营造良好的社会氛

围；同时持续深耕公益事业，聚焦助学助残、银

龄关怀，让发展成果普惠民生，展现上望街道

知名人士的社会责任与担当。

会上，上望街道相关负责人寄语新一届联

谊会，希望联谊会紧扣“产城融兴，和悦上望”

目标，强根基，完善制度、优化会员结构，以民

生提档、治理升级、党建创新为重点，汇聚政企

学研合力；谋民利，广纳知名人士“金点子”，推

动资源对接与情怀投资，让每一份智慧化为发

展动能；铸文脉，深挖蔡敬则、薛季宣等历史名

人和龙舟传统文化精髓，打造具有街道特色的

文化品牌，以文化软实力赋能街道精神共富。

会议还听取《上望街道知名人士联谊会第

一届财务收支暨发展基金收支情况报告》，审

议并通过《瑞安市上望街道知名人士联谊会章

程》《瑞安市上望街道知名人士发展基金章程》

等。
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从经营粥摊到拥有“三室两厅”
——26岁江西女生在瑞创业记

■记者潘虹邵象富

“宁可睡地板，也要当老板！我们到瑞安就是来创业的！”每天17时左右，江西女生王子怡的金汤

卤粉餐车就会在仙降夜市出摊，阵阵香气吸引了大家前来购买。

这位曾经在早餐车前害羞脸红的女生出生于1999年，凭借自己的

双手和努力，如今已是拥有6辆餐车、独创“金汤热卤粉”品牌的创业者，

更在第二故乡瑞安筑起了140平方米温暖的家。

一杯早餐粥
开启创业人生

王子怡是江西南昌人，家中有4

个兄弟姐妹，她排行老二，母亲是家

庭主妇，一家人的生计全靠父亲维

持。为减轻家里负担，2017 年，18

岁的王子怡决定外出创业。

王子怡来到瑞安市仙降街道，因

为她的亲戚在这里开了一家工厂。

在亲戚的工厂工作一段时间后，她

萌生了自己创业的想法，开始在仙

降工业区摆摊卖早餐粥。摆摊，位

置很重要，直接影响经营收入，为抢

到好位置，王子怡早上

6点前必须赶到

工业区抢

摊位。

“有时我抢到了好位置，而旁边

的摊主就会数落我。我去路口摆

摊，周边店铺的老板又说我占道经

营。生意也不好做，开始的时候一

早上只能卖十几杯粥，成本都收不

回，那时觉得日子真难啊！”回忆起

创业初期，王子怡唏嘘不已。

“我开始反思，粥卖不出去是什

么原因，是因为我不会主动招呼，还

是因为我不会说瑞安方言？”王子怡

默默给自己打气，一边告诉自己不

能放弃，一边努力学习瑞安方言。

每次面对顾客，她都会努力推荐，渐

渐地，粥摊上的回头客多了起来，生

意也渐渐好起来。

2020年，王子怡回老家时吃到

热卤，觉得味道很不错。她发现仙

降当地尚未有人售卖，于是就跟着

南昌师傅学习热卤制作。学成回到

仙降后，她的摊位在下午就新增了

热卤。

一碗热卤粉
“煮”出夜市品牌

2020年至2022年，王子怡一日

出两摊：上午卖粥、下午卖热卤，生

意越来越好，日子也越来越忙碌。

“随着孩子的出生，我也有点忙不过

来。经过商量，老公涂波关停了自

己的纸箱厂，我也不再卖粥了。”

2022年，王子怡和丈夫决定专注做

热卤生意。

当时市面上的热卤以干拌为主，

如果变成带汤的会不会更好吃？江

西米粉这么有名，如果将米粉和热

卤结合，会不会擦出“火花”？王子

怡“手随心动”，经过多次尝试、改

良，“金汤热卤粉”出摊了。“卤粉1份

6元，热卤1串1元起，顾客喜欢吃什

么就加什么，主打既吃饱又吃好。”

王子怡说。

“江西人能吃辣，金汤热卤粉也

以香辣为主，不少顾客反映‘太辣

了’，我们就马上修改配方，以鸡汤做

汤底，并调整辣度。”王子怡说，热卤

口味经过改良，回头客越来越多，老

顾客带着新顾客光顾，还有一些顾客

下班特意骑电动车来打包热卤回

家。“生意好的时候，一出摊就围满顾

客，两个小时摊位上热卤就全部卖

光，顾客们开玩笑让我开分铺。”

说者无意，听者有意。王子怡夫

妇决定扩大规模，招募家乡“合伙人”

一起来摆摊，并结合地域特色和时令

食材，相继推出热卤鸡汤粉、热卤小

龙虾等。“生意肯定是做得越大赚钱

越多，现在一个热卤粉摊一晚上营业

收入大概3000元，今年刚推出的热

卤小龙虾，一晚上就能卖150公斤。”

一心奋斗
拼出幸福生活

“我来瑞安就是要创业的。”王子

怡告诉记者，到瑞安后，她发现瑞安

特别有创业氛围，“我看很多瑞安的

年轻人都在创业、都在奋斗，就被这

种氛围所感染，觉得趁着年轻就要

多尝试。我从一个小粥摊开始做

起，到现在拥有一个以自己名字命

名的夜市‘连锁摊’，我挺为自己骄

傲的。”

2023年，王子怡和丈夫决定在

瑞安买房。“买了房子后，我们就在

瑞安落户了。从刚来瑞安的时候睡

地板，到现在有了三室两厅的房子，

我们在异乡有了自己的家，虽然每

天几乎都是凌晨到家，但是推开门

看到客厅里亮着的灯，就特别有归

属感。”王子怡说。

“我有现在的成绩，离不开老公

的支持。我们分工合作，一个台前

一个幕后，一起把生意做好做大。”

王子怡一边干活，一边说。看着王

子怡忙碌的身影，她的丈夫涂波笑

眯眯地说，“夫妻同心，其利断金；跟

着老婆混，吃香又喝辣。选择对了、

方向对了，努力才不会白费。”
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